

Marcha del Movimiento Obrero

Integrada la Célula

—(Viene de la pág. 2)
También dispuso la Célula cooperar con el Comité Seccional para la pronta formación de nuevas células en todos los lugares de la provincia.

Los compañeros que forman el comité de dicha célula son los siguientes: Srío. Organización, Hernán Rojas; Srío. Propaganda, Julio Jiménez; Srío. Finanzas, Gonzalo Ramírez; Srío. Actas y Acuerdos, Fernando Castillo.

DE RIO CUARTO

El Comité Nacional Sindical de Enlace ha sido notificado de la constitución del Sindicato Agrícola de Río Cuarto, provincia de Alajuela. El C. C. E. de esta nueva organización obrera quedó constituido así: Miguel Cortés Monge, Srío. Gral.; José Chaves Jiménez, Srío. de Organización; Teodorico Salas Gamboa, Srío.

de Actas y Corresp.; Guillermo Alfaro Esquivel, Srío. de Finanzas; Francisco Madrigal Monge, Fiscal; y Miguel Ángel Murillo, José Luis Alfaro y Fadrique Conejo, Prosecretarios. Logró ya el Sindicato salarios de cincuenta céntimos la hora para los trabajadores de una de las fincas de esa zona.

Reorganizado el C. C. del Sindicato de zapateros de Cartago

El CCE. del Sindicato de Zapateros de Cartago ha sido reorganizado en la siguiente forma: Srío. Gral., Salomón Brenes; Srío. de Finanzas, Paulino Brenes; Srío. de Organización y Propaganda, Ma-

rio Mata; Srío. de Actas y Corresp., Dionisio Hernández; Fiscal, Carlos Aragón; Prosecretarios: Manuel Arias, Raúl Morales, Rigoberto Segura y Eduardo Carranza.

Demanda ante la U. M. C.

La U.M.C. de Puntarenas ha planteado ante la Pacific Refrigeration Co. una demanda sobre jornada de trabajo, aumento de salarios y pérdida involuntaria de horas de tra-

bajo por parte de los obreros. Copia de dicha demanda ha sido enviada a la Oficina Técnica del Trabajo y al Comité Nacional Sindical de Enlace.

Nuevo Comité en el Sindicato de obreros pasteleros

El Sindicato de Obreros Pasteleros nos comunica que en Asamblea General efectuada el 6 de julio, se procedió a la elección del nuevo CCE., el cual quedó integrado de la siguiente forma: Secretario General: Eligio Carballo; Se-

cretario de Actas y Correspondencia: Humberto Loria; Secretario de Finanzas: Manuel Gómez; Fiscal: Isaac Araya; Vocales: Luis Fuentes, José Joaquín López, Jesús Vega y Ana María Brenes.

Expulsión de un miembro del Sindicato de la Construcción

El CCE. del Sindicato de Trabajadores de Construcción nos pide informar que la asamblea general procedió a expulsar de su seno a Efraín López. Las razones son las siguientes: 1º Designado para asistir

al almuerzo ofrecido al c. Lombardo Toledano, no asistió y cobró al Sindicato el tiempo que permaneció ausente del trabajo; 2º Labor de sabotaje, tratando de instar a algunos compañeros para di-

Es justo el aum...

—(Viene de la pág. 2)
más, que su capital fijo bruto monta en 1942 a 30.584.320.53 colones. Es este dato el que usa para demostrar su déficit. Pero en cambio, el Ing. Krugg dice textualmente en el informe citado: "Las Compañías en forma de una inversión bruta de \$ 20.082.311.00 en propiedades eléctricas hasta mayo 31 de 1940". Según esto, y de acuerdo con las declaraciones de la Compañía a la Comisión de Alarios, en sólo dos años la Compañía ha aumentado sus inversiones en 10 millones 500 mil colones, lo que es inexacto. La inversión efectuada en Las Ventanas no puede tomarse como déficit, ya que es una inversión remunerativa inmediatamente después que la nueva planta comienza a trabajar.

Conclusión: Los aumentos de salarios y sueldos en los actuales momentos tienen un perfecto sentido de seguridad social, que reclaman la colaboración de los patronos y en presas, tanto nacionales como extranjeras. No puede la Compañía, por otro lado, tener déficits para justificar el alza de las tarifas, si tomamos en cuenta que en 1939 tuvo utilidades por valor de DOS MILLO- NES DE COLOONES, y des de esa fecha hasta hoy, no ha disminuido la venta de energía eléctrica, no han disminuído las tarifas ni ha hecho la Compañía inversiones de ninguna índole. Todo lo contrario, la Compañía ha podido utilizar un 40% de energía eléctrica para la venta que antes perdía, con el uso de medidores.

Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Empleados y electricistas.

Trabajo en mar...

—Viene de la pág. 2
Célula Browder: c. Carmen Lyra, 7 p. m., 300 vs. al norte Terminal del Tranvía, San Pedro de Montes de Oca; martes Célula Stalin: c. Guillermo Fernández, martes a las 7 de la noche. C. Simón Bolívar: c. Jaime Cerdas, Paso Ancho, martes, 7 p. m., casa c. Jorge Coto. C. 7 de Noviembre: c. Carlos Luis Moya, martes, 7 p. m. C. Pepe Díaz: c. Manuel Mosca, lunes, 9 de la mañana. C. Empresa N° 1: c. Arnoldo Ferrete, miércoles, 5 p. m. en el Salón del Partido.

Recuerde que la célula lo espera. Carlos Luis Moya Soto, Srío. de Organización.

PESAME

Doña Bruna Villalobos San di, madre de Pedro Gutiérrez y hermanos, —compañeros afeitados al Sindicato Agrícola de San Juan de Naranjo—, falleció el 11 de julio ppdo. Damos por ello a esos compañeros nuestro sentido pésame.

De la Sección de Heredia

Martes 6 de Agosto a las 7 de la noche, Explicación del Programa Vanguardia Popular, a cargo del c. Jaime Cerdas.

Asista y CAPACITASE

vidir la unidad sindical, formando un sindicato aparte. 3º Falsificó la firma del Secretario Gral. del Sindicato en algunos carnets.

Si las fuerzas de la...

—Viene de la pág. 3
Costa Rica hay expertos nazistas o falangistas trabajando. Nosotros conocemos cómo ha actuado la quinta columna en España, Francia, Checoslovaquia, Polonia, etc. Los métodos usados allí, de procedencia alemana, son los mismos que se están usando aquí. Para no extenderme demasiado, permitaseme citar un solo ejemplo: la llamada campaña de rumores calumniosos y de grandes mentiras. Esta es una arma formidable creada y usada por Hitler en otros países y hoy admirablemente usada en Costa Rica. Nosotros hemos constatado que una columna contra el Presidente de la República o contra cualquier persona a quien les convenga combatir, aparece simultáneamente en todos los extremos del país, como si hubiera por todas partes agentes encargados de repartir la consigna en forma simultánea. Todos los hechos del Gobierno o del Republicano Nacional o de Vanguardia Popular, son tomados en el acto, retorcidos y difundidos en esta forma por todas partes con tenacidad y eficacia. Así, por ejemplo, hace unos cuantos días la Falanga indujo a un señor teósofo, con el alma cargada de odios, me refiero al señor Brenes Mesén, a echar sombras sobre mi vida acusándome de especulador con cédulas hipotecarias. Yo me defendí y demostré que el cargo era infundado. Pero la quinta columna tomó el cargo y lo está usando ya. Por todas partes les hace creer a las gentes sencillas que yo estoy especulando con cédulas y que la lucha contra la especulación ha sido suspendida por el Gobierno para alcahuetar mis maniobras especulativas. Veamos otro ejemplo: cuando un juez absolvió a la comerciante polonesa señora Margules, la quinta columna difundió el rumor de que esa absolución había sido trabajada por don Teodoro Picado por cuyas venas circula sangre polaca. Después fué absuelto don José Rodríguez Mora de filiación cortesista. Entonces la quinta columna dijo, que al salvar don Teodoro a la polaca Margules, por carambola había salvado al señor Rodríguez Mora. Pero lo curioso no está en que estas versiones se inventan sino en la forma como se difunden por todo el país con los mismos puntos y comas. También se difunden rumores de otra clase con idéntica precisión: Por ejemplo, se dice que don León Cortés acabó con los especuladores y abarató la vida y que este Gobierno ha hecho lo contrario. Cualquiera campesino repite esa consigna y la digiere sin analizarla.

DON LEON CORTES NO ACABO CON LA ESPECULACION NI ABARATO LA VIDA

La verdad es que don León no acabó con la especulación ni abarató la vida. La verdad es que lo que don León hizo en esa época fué por presión del Partido Comunista de entonces; sin embargo, no tuvo necesidad de hacer gran cosa, porque entonces el país no estaba en guerra ni confrontaba los problemas que sí confronta hoy. Pero lo que combató en este momento no es el rumor en sí. El cortesismo tiene derecho a hacer su campaña a base de esos o de otros argumentos y tiene derecho a guardarse, como secreto de fábrica, las fórmulas salvadoras del país para cuando don León llegue a la presidencia. Lo que me llama la atención es la forma matemática de difundir esos rumores. Tácitamente la quinta columna está dándole esa colaboración al señor Cortés, por odio y temor al movimiento progresista de Costa Rica.

Esto de los rumores no es todo. También llama la atención que los cortesistas hagan profesías que se cumplan matemáticamente a plazo corto. Me refiero a las profesías relacionadas con el Ferrocarril al Pacífico. Claro está, no culpo a los dirigentes cortesistas de los actos de sabotaje que ya han aparecido o que puedan aparecer en el futuro, a quien culpo es a su aliada la quinta columna. Y estas reflexiones son las que me han llevado a preguntarme: ¿No se habrá ingeniado la quinta columna la forma de empujar a unos sujetos atrabiliarios y aficionados al licor a hacer lo que hicieron y que todos lamentamos? Obsérvese lo siguiente: el atentado fué uno o dos días después de haber pronunciado el señor Picado un discurso que el cortesismo consideró subversivo; fueron escogidos hombres muy visible del Republicano Nacional; los hechos se consumaron a las doce del día y sin precauciones de ninguna especie; y la estación escogida fué la que había servido para hacer la campaña del 14 de junio. No es todo esto raro y curioso? En todo caso, estas son simples suposiciones. Talvez lo más acertado sea atribuir los sucesos gangsterianos al alcohol y a la arbitrariedad de los actores. En este caso, lo que procede es un análisis de otro orden. Lo que procede es un análisis que nos lleva a considerar los vicios del mecanismo político electoral. Una de las primeras estrategias de Hitler fué incendiar el Reichstag para acusar al Comunismo de ese atentado.

El ambiente, como lo expliqué hace un momento, se presta para los actos de violencia. Pero no sólo el ambiente sino también las tradiciones de nuestra política de los últimos años. El Presidente Calderón Guardia tiene una política social que defender. El instrumento para defender esa política social tiene que ser el partido que lo llevó al Poder y las organizaciones obreras. Pero nuestro criterio es que el Partido Republicano Nacional no le prestará al Presidente buenos servicios si no se le limpia de todos sus vicios. El Partido Republicano Nacional debe ser depurado, sin contemplaciones, para que pueda merecer la confianza del pueblo y especialmente de las masas trabajadoras. El país tiene que cambiar de métodos de vida. Los Partidos tradicionales tienen que cambiar sus tra-

diciones de lucha. El país tiene que tirar por la borda el lastre de muchas rutinas. Los partidos, pero especialmente el Republicano Nacional, tienen que tirar por la borda el lastre de muchas herencias nefastas.

LO DE LA "TITANIA" ES LA APLICACION DE METODOS CREADOS POR EL SR. CORTES.

Este suceso del jueves, es parte de esa herencia. No se trata, como dice el cortesismo, de hechos inusitados, de acontecimientos nunca vistos en la historia del país. Todo lo contrario, se trata de la aplicación de un método de lucha creado en la época en que don León Cortés jefeaba el Partido Republicano Nacional. ¿Por qué se asusta entonces el cortesismo? ¿Por qué se asusta don Luis Fernández? ¿Por qué se asusta don Licho Dobles? ¿El apologista de Franco y del franquismo? ¿Por qué se asusta don Ricardo Castro Beeche? ¿Por qué se asusta don Claudio Cortés? ¿Por qué se asustan, en una palabra, todos los que colaboraron en la creación de esta forma de hacer política de que nosotros fuimos las primeras víctimas? Hagamos un poco de memoria: Durante la campaña de don León Cortés, nuestro gran dirigente campesino Herminio Alfaro fué asesinado en Barba, en forma fría y cobarde, por el cortesista Antonio Villegas. Villegas era un delincuente profesional. El cortesismo no condenó el hecho y cuando don León llegó a la presidencia, premió a Villegas con una buena posición en carreteras. Villegas siguió cometiendo fechorías. Los vecinos honorables de Barba se quejaron muchas veces al Gobierno. Don León puso oídos de mercader y Villegas siguió siendo su niño mimado. Un día, Antonio Villegas asaltó la escuela de Los Cartagos en pleno día y rompió los vidrios de la escuela a pedradas. El maestro pidió sanción. Los ciudadanos honorables pidieron sanción. Don León Cortés mantuvo a Villegas en su puesto a pesar de que encima de asesino se había convertido en asaltante de una escuela. ¿Recuerda estos hechos don León Cortés? Antonio Villegas está en estos momentos en la cárcel descontando la pena que le había sido impuesta por el asesinato de Herminio Alfaro y descontando otra pena que le fué impuesta por otro asalto. Pero fué el Dr. Calderón Guardia quien lo metió a la cárcel. Recordemos otro caso. Durante la campaña de don León, unos cortesistas de Santa Cruz de Turrialba le abrieron la espalda a machetazos a nuestro compañero Rubén Cabezas, quien había servido de fiscal nuestro en la mesa de aquel lugar. Fué un asalto cobarde y criminal porque Cabezas no había hecho otra cosa que luchar contra los fraudes que nos estaba haciendo el cortesismo. Años después Cabezas murió a consecuencia de aquellos machetazos. ¿Y qué hizo don León? Pues indultar al asesino en cuanto llegó a la Presidencia. Siendo don León Presidente, un ciudadano perteneciente a la familia Pastor fué asaltado y castigado por empleados del Ferrocarril al Pacífico. La razón fué que un pariente suyo había hecho cargos graves contra el Gobierno. Por razones parecidas fueron asaltados Pío Luis Acuña y don Manuel Marín Quirós. No hubo sanciones para los culpables. Cuando los marinos alemanes llegaron a Costa Rica, la imprenta donde se editaba el periódico TRABAJO fué asaltada por la policía para decimasarnos la edición de nuestro periódico porque nosotros ejercíamos el derecho de decir lo que pensábamos con respecto a aquellos delegados de Hitler en nuestro país. Y también fué asaltada y registrada la casa de nuestro compañero Carlos Luis Sáenz. Cuando nosotros exhibimos propaganda antihitlerista en una vitrina situada frente a la estación de los Leones, la vitrina fué asaltada y la propaganda suprimida posiblemente para evitar reclamaciones del Ministro alemán. Cuando nosotros, en la selección de medio período de don León elegimos diputado a Carlos Luis Sáenz, el triunfo nos fué arrebatado con el concurso de fascinosos. Profesionales en el arte de escalar techos, rompieron el techo del recinto donde se guardaban los documentos electorales y pusieron sus manos fraudulentas sobre esos registros. Estos fascinosos completaron la tarea de los otros, de los hampones, de los morfínomanos, de los ex-presidarios que fueron utilizados por el gobierno para comprar cédulas electorales, y para asaltar las urnas y para falsificar el sufragio. No cito más casos porque no debo extenderme más. Pero creo que lo dicho basta para demostrar que lo que hoy ha ocurrido con la estación Titania no es nuevo y que lo que se impone es organizar un movimiento popular que obligue a los partidos políticos a depurarse de sujetos maleantes, sean de abajo o sean de arriba.

He expuesto el modo de pensar de mi Partido con respecto a los sucesos del jueves último. Quiero agregar lo siguiente: Nosotros seguimos firmemente decididos a colaborar con todas las fuerzas honradas del país para mantener la paz social en Costa Rica. Pero no podemos permitir que el cortesismo nos presente como perturbadores cuando los perturbadores son ellos. El cortesismo está haciendo una campaña realmente subversiva; el cortesismo está predicando la revuelta, a tal extremo, que en muchos lugares de la república ya hasta se habla de derrocar al Presidente Calderón Guardia. Pues bien, nosotros hacemos saber, que si las fuerzas de la reacción empujan al cortesismo a la revuelta con el pretexto de defender la democracia, nosotros, serenos pero resueltamente iremos también a la calle a defender los derechos del pueblo apoyando al Presidente Calderón Guardia. Queremos la paz social, pero repudiamos las cadenas del pasado.

EXPULSION DEL DR. SCHALE

El Comité de Unificación de las Organizaciones Antifascistas de Costa Rica acordó la expulsión del Dr. Emilio Schale, de nacionalidad austriaca, quien se ha hecho pasar en Costa Rica como representante de "Austria Libre" y que en los cargos serios al Dr. Schale, en los que él se de-

cretó su expulsión, chale se adelantó a publicar la noticia de que había renunciado, pero repetimos: fué expulsado. Los austriacos —ya libres de Schale van a formar su organización democrática.